

PRESSEINFORMATION

## **Kulturpark Glashütte Buhlbach: Auf den Spuren der Schwarzwälder Glasmacher**

**Die ehemalige Glashütte eröffnet am 01. Mai 2023 wieder seine Pforten und schickt seine Besucher auf eine spannende Zeitreise**

Die Glashütte im Baiersbronner Ortsteil Buhlbach war immer mehr als nur eine gewöhnliche Schwarzwälder Produktionsstätte für Glas. Während ihrer Blütezeit im 18. und 19. Jahrhundert war sie die bedeutendste Glashütte des Schwarzwalds. Heute ist sie eine der interessantesten Kulturstätten der Region. Diesjähriger Eröffnungstag ist der Feiertag am 01. Mai. Ab Mittwoch, den 03. Mai startet der Kulturpark Glashütte Buhlbach dann in die reguläre Saison und erwartet die Besucher mit einem spannenden Programm.

Wo die Schwaben einst den „Buhlbacher Schlegel“ von Reims bis nach St. Petersburg exportieren und diese legendäre Champagnerflasche in aller Munde war, wird heute die Geschichte der Glasherstellung, dem einst wichtigen Schwarzwälder Handwerk, auf abwechslungsreiche Art und Weise erzählt. Das ist aber noch nicht alles: Es finden die ganze Saison über abwechslungsreiche Veranstaltungen statt.

### **Moderne Events in historischem Ambiente**

Im Jahr 2023 ist der Kulturpark Glashütte Buhlbach ab 01. Mai wieder Austragungsort für verschiedene Veranstaltungen. Zum Eröffnungstag lädt der Förderverein der Glashütte am 01. Mai ab 11 Uhr zu einem gemütlichen Wander-Rast mit Akkordeon Livemusik sowie einer Auswahl an süßen und herzhaften Speisen sowie Getränken ein. Für Kinder gibt es am Eröffnungstag eine Bastelecke.

Zu den Saisonhighlights gehört am 27. Juni die Familienveranstaltung „Nachts im Museum“. Wo einst die Männer im Schweiß ihres Angesichts Tag und Nacht Glas herstellten, erkunden dann große und kleine Abenteurer auf einer Rallye im Schein der Taschenlampe das Gelände der Glashütte. Am 11. September findet unter dem Motto „Talent Monument“ der „Tag des offenen Denkmals“ statt. Zum 30-jährigen Jubiläum des Aktionstags werden somit Denkmale und ihre Einzigartigkeit im

Rampenlicht stehen. Dann werden sonst verschlossene Bereiche wie das ehemalige Gasthaus erlebbar gemacht. Der Eintritt ist kostenfrei. Tipp: Wer mehr zum Thema Glashütten erfahren möchte, besucht am 2. Mai 2023 die Buchpräsentation „Glaswerk. Beiträge zur Erforschung von Glas und Glashütten“. Anmeldung bis 24. April 2023 unter: [LAD82-Veranstaltungen@rps.bwl.de](mailto:LAD82-Veranstaltungen@rps.bwl.de)

### **Jeden Tag zurück in die Vergangenheit**

Auch dieses Jahr öffnet der Kulturpark Glashütte Buhlbach seine Türen bis Anfang November immer Mittwoch bis Sonntag jeweils von 11 bis 17 Uhr. An den Öffnungstagen findet jeweils um 14:30 Uhr eine öffentliche Führung mit einer Zeitreisebegleiterin oder einem Zeitreisebegleiter statt, bei der interessierte Besucher ohne Voranmeldung teilnehmen können. Für Gruppen ab zehn Personen oder Schulklassen bieten die Zeitreisebegleiter individuelle Führungstermine und Angebote nach Absprache an.

Der Eintritt in den Kulturpark kostet für Erwachsene 5,50 EUR, Kinder und Jugendliche von 6 bis 16 Jahre zahlen 3,- EUR. Kinder bis 5 Jahre haben freien Eintritt in den Kulturpark. Mit der Schwarzwald Plus Gäste- und Heimatkarte ist der Eintritt in die Glashütte kostenfrei. Die Teilnahme an den öffentlichen Führungen kostet für Erwachsene 10,50 EUR, Kinder bis 16 Jahre zahlen 3,- EUR.

### **Weitere Informationen**

Der Kulturpark Glashütte liegt im Baiersbronner Ortsteil Buhlbach an der Schliffkopfstraße 46. Weitere Informationen zum Kulturpark und seinen Angeboten gibt es online unter [www.baiersbronn.de/glashuette](http://www.baiersbronn.de/glashuette) oder bei der Baiersbronn Touristik, Telefon 07442/8414-0, E-Mail [info@baiersbronn.de](mailto:info@baiersbronn.de).



**Pressekontakt:**

Baiersbronn Touristik

Bianca Ketterer

Tel.: 07442 / 84 14 10

Mail: bianca.ketterer@baiersbronn.de

Baiersbronn Touristik

Laura Klumpp, Projektleitung Glashütte

Tel.: 07442 / 84 14 22

Mail: laura.klumpp@baiersbronn.de

**Über Baiersbronn im Schwarzwald**

Die Gemeinde Baiersbronn im nördlichen Schwarzwald ist Baden-Württembergs größte Tourismus-Gemeinde. Sie besteht aus neun Ortsteilen mit insgesamt 14.500 Einwohnern. Die beiden Marken „Genussraum für die Seele“ und „Wanderhimmel“ bringen die touristischen Schwerpunkte Baiersbronns auf den Punkt: Kulinarik von der regionalen Spezialität bis zur Drei-Sterne-Küche (höchste Sternedichte Deutschlands), ein umfangreiches Aktiv-, Wellness- und Familienangebot sowie ein vorbildliches Wanderwegenetz. Dieses umfasst 550 Kilometer Wanderwege, zum Teil mit thematischem Schwerpunkt, Premium- oder Qualitätsauszeichnung. Mehr unter: [www.baiersbronn.de](http://www.baiersbronn.de)